

## NOTICIAS DEL EXTERIOR

### Se suicidó en escena una artista húngara, de operetas vienenses

Budapest.—Theresia Holdio, bellísima estrella de la opereta húngara se suicidó en el teatro de «Pestertzeib» durante la representación de «Alexandra».

La opereta había estado desarrollándose normalmente hasta que llegó el instante en que tenía que salir Theresia Como a pesar de las llamadas de los traspuntes la actriz no aparecía, el Director cénico fué en busca de ella a su camerino, encontrándolo vacío.

Después de buscarla durante varios minutos por todo el teatro, fué encontrada muerta en una silla junto al ascensor, con un pomo de veneno en una mano.

### Preside una mujer en la Capital inglesa 28 compañías industriales

Londres.—La Vizcondesa Rhonda, directora actualmente de 28 corporaciones industriales de Inglaterra fué electa hoy presidenta del Instituto de Juntas Directivas de Londres.

En unas declaraciones hechas a la prensa por la Vizcondesa declaró que a su entender es un error creer que las mujeres no están tan capacitadas como los hombres para el desempeño de altos menesteres en las empresas industriales.

### María de Borbón, prima del Rey Alfonso, tuvo dificultades en New York

Nueva York.—La Princesa María de Borbón, prima del Rey de España, que llegó aquí, tuvo ciertas dificultades con la aduana por motivo de no venir con arreglo al reglamento del tráfico marítimo la documentación de su equipaje.

Debido a su desconocimiento del idioma inglés cuando la princesa obtuvo sus pasaportes en la Embajada norteamericana en Madrid consignó en los cuestionarios que era residente de los Estados Unidos en vez de en Madrid, como es en reali-

dad. Al llegar aquí se encontró con que sus papeles no estaban de acuerdo con la ley y con las declaraciones que hacía por lo cual trataron los aduaneros de incautarse de su equipaje. Gracias a la gestión del administrador del Ritz Carlton, la Princesa pudo resolver sus dificultades.

Entre los efectos que la Princesa trae figura un sable perteneciente a un general ruso del imperio valorado en cinco mil pesos.

### Rusia dirige al Gral. Pilsudsky un memorial repleto de amenazas

Berlín.—El periódico Hamburger Friedenblatt, publica un mensaje de Moscú en el cual se da cuenta de que el Comisario de Relaciones Exteriores de los Soviets ha dirigido al mariscal Pilsudski una nota exigiéndole garantías respecto a las intenciones de Polonia sobre el territorio lituano. Los soviets temen que la nación polaca haga anexiones de territorios contiguos.

### Futuros Monarcas solteros

Londres.—En los círculos aristocráticos de esta capital se comenta vivamente el hecho de que todavía cinco de los príncipes herederos de Europa ya casaderos, no hayan anunciado intenciones matrimoniales.

Por primera vez en la historia de Europa se han dado el caso de que habiendo pasado de los veinte años haya número tan crecido de príncipes solteros.

Los cinco célibes reales son: Eduardo Alberto, Príncipe de Gales, heredero de la Corona Británica de 32 años, que percibe una renta anual de 33,000 libras esterlinas.

El Príncipe Leopoldo, Duque de Brevante, heredero del trono belga, de 25 años. Es un príncipe filósofo, que estudió teología bajo la dirección del Cardenal Mercier, y que a pesar de eso muestra un espíritu inquieto y afición a los viajes.

El príncipe Olav, de Noruega, buen mozo, de 23 años, aficionado a los deportes, y que ignora todavía lo que son flechazos de Cupido. ... Humberto, Príncipe de Piemon-

### Memoria de Fomento

Ha circulado ya el informe anual del Sr. Ministro de Fomento don Carlos Volio Tinoco. No hemos tenido el gusto de recibir el ejemplar del caso para hacer el estudio de la gestión del gobierno en ese ramo. Nos urge para hacer un análisis del auge y desarrollo de nuestras carreteras y de las sumas invertidas en trabajos públicos que oscilan al rededor de un millón.

El documento que nos ocupa se ha editado en la Imprenta Nacional.

### ¢ 600 de ayuda para el Parque Carrillo

La Junta del Parque Carrillo, frente a la Merced, está muy contenta de la eficaz ayuda del Padre Valenciano Mediante un reciente turno el Sr. Cura, juntó ¢ 600 con los cuales mucho se hara en el nuevo jardín.

Ese dinero está ya en caja y se sigue trabajando con actividad en la nivelación y en los caminitos. Ann faltan algunas personas que se sabe han de contribuir para esa obra de ornato.

### Mensajes radiográficos al Salvador

Ya están terminados los arreglos con los gobiernos de Guatemala y el Salvador para la expedición de radios via La Sabana.

La Dirección de Telégrafos ha avisado ya esto al público y ahora la comunicación será rapidísima.

Dos veces al día se hacen las comunicaciones con los aparatos que luego se destinarán al Pozo y que accidentalmente se utilizan en el Radio México.

MODAS ALGODON, lana y de pluma, finísimas lociones. Perfumes Rigaud. Polvos finos, muchas marcas.

Heredía. Tienda Benavides.

### Adoración Nocturna de San José

Se celebrarán misas de requiem a las seis horas, en la capilla de Seminario, los días siguientes:

En sufragio del socio Federico Villalta, los días 10, 11 y 12.

Por el socio Celso Madrigal, los días 13, 14 y 15.

Por la camarera Josefá López de Hernández, los días 16, 17 y 18.

Por la camarera Esmeralda v. de Vega, los días 19, 20 y 21.

Por la camarera Mercedes B de Calvo, los días 22, 23 y 24.

Se ruega a los socios la asistencia.

Suscríbese  
al Correo Nacional

te, heredero del Trono de Italia, de 22 años a quien, según se dice, Mussolini pretende casar con su hija Edda.

El Príncipe de Asturias, Alfonso, de 19 años, hijo de un latino y de una inglesa, en el cual se manifiestan paradójicamente las dos tendencias no parece por ahora muy dispuesto al matrimonio.

En La Haya tenemos a la princesa Juliana Luisa Emma María Guillermina, hija de la Reina de Holanda, que ya ha cumplido los 17 años y que parece destinada a casarse con un príncipe noruego, dada la actividad con que la están enseñando los idiomas escandinavos.

### Se habla de un nuevo partido político filipino

Manila.—Un nuevo partido político, favorable a la cooperación con los Estados Unidos para el desarrollo económico de las Filipinas puede ser el resultado de la presente situación política. El corresponsal de United Press se ha enterado que el general Aguinaldo está planeando la formación de tal partido para el caso de que los nacionalistas y los demócratas se opongan a las recomendaciones que hará el coronel Thompson.

El general Aguinaldo es uno de los prominentes filipinos que apoyan la administración del Gobernador general Wood.

### La tribu de Beni Khaled mantiene su actitud hostil

Fez Marruecos.—La actitud de la tribu de Beni-Khalend una de las enemigas de la ocupación franco-española del Riff, está haciéndose cada vez más amenazadora.

Han sido empleados nuevamente los aviones de bombardeo para atacar a los tribuños mencionados que sin deponer las armas, se han refugiado en los rincones más impenetrables de las montañas del Riff.

Oficialmente se anuncia que desde el comienzo de la última ofensiva local de los franceses en el sector de Tazza, se han rendido 1.350 rifeños.

### Puertas de acero en la frontera Yanque-canadense

Otowa, Canadá.—La erección de un sistema de puertas de acero en la frontera americano-canadiense para reducir la corriente de licores e inmigrantes clandestinos en los Estados Unidos y proteger al mismo tiempo al Canadá contra el contrabando de mercancías del territorio americano, es una de las recomendaciones que hizo la comisión parlamentaria que ha estado investigando dos meses la cuestión del contrabando.

La comisión comprobó que el Canadá pierde anualmente unos 51 millones de dólares por concepto de derechos aduaneros que no pagan los burladores del Fisco. El principal artículo que se introduce en los Estados Unidos por la frontera es el alcohol, de todas clases, pero en el territorio canadiense entran mercancías diversas.

Otras de las recomendaciones de la Comisión Parlamentaria son:

La destitución de R. W. Farrow, Sub-Secretario de Aduana, y de R. P. Clerk, inspector jefe de aduanas, en Montreal, reducción del número de puertos de entrada de productos de los Estados Unidos en el Canadá; y el empleo de la policía montada para hacer retroceder a los contrabandistas.

### Los intereses de la deuda mexicana

Nueva York.—En breve comenzarán a pagarse los intereses de la deuda exterior mexicana, cuyo pago estaba suspendido desde la revolución del general Huerta y será reanudado ahora con arreglo a las bases establecidas en el acuerdo de octubre último.

### La Cámara inglesa aprueba la jornada de ocho horas

Londres.—La Cámara de los Comunes ha aprobado por 332 votos contra 147 el proyecto relativo a la jornada de ocho horas de trabajo en las minas de carbón.

### Con el Señor Gobernador de Cartago

Si es cierta la noticia que da el «Diario de Costa Rica» de ayer, que el Señor Gobernador de Cartago se opone a que se veriviquen corridas de toros con motivo de la «PASADA DE LA PATRONA DE COSTA RICA» estamos con él, porque en verdad esto desdice del espíritu ecstático de nuestro país. Revolver toros con la «Pasada» y con el Turno Feria no lo deba permitir quien habló gallardamente en favor de la Virgen y de la Religión Católica en Cartago con motivo de las fiestas de la Coronación. Si es que quieren fiestas que las hagan después, pero no para la «Pasada» ni en los días del Turno Feria. Sentimos no poder influir en el ánimo de los que pueden impedir estas cosas que van contra la cultura social religiosa de un pueblo católico como Costa Rica. Felicitamos al Señor Gobernador por su actitud y esperamos del Comité de Fiestas Cívicas que trasfiera éstas para después del último día del Turno Feria.

A. DELAONIS Z.

San José, Agosto 12 de 1926.

Agentes ACTIVOS y HONRADOS encuentran ocupación lucrativa.— Presentación de buenas recomendaciones.

Buena Comisión se ganan persona (señoras de respeto) que traen inscripciones en los CATALOGOS DE OFERTAS DE OCASION.

Sociedad Cooperativa  
Centroamericana

Apartado 1219 -- Teléfono 289

PASAJE CHACON

## Acomodando al momento algunos párrafos de los Cardenales Mercier y Guibons

Oíd bolcheviques....  
No son las personas de los Sacerdotes y Obispos de México, las que tomáis por blanco; ellos ni son "burgueses" ni capitalistas.

Sus vidas están mucho más cerca, pero mucho más, de la vida del trabajador, que las de todos vosotros, que para usar una vez más la frase de José Vasconcelos, no pasáis de ser caudillos disfrazados de bolcheviques.

Preguntádselo sino a las gentes del pueblo; ellas no podrían vivir sin los servicios de los Padres católicos, y los reclaman.

Por otra parte los Sacerdotes aman a su pueblo y son sus devotos, y más que con discursos lo demuestran con actos, cada vez que se presenta la ocasión. No son, pues sus personas las que pueden servir de blanco.

Es el Episcopado mexicano—servidor incondicional de la Iglesia—el que os fastidia. Es el Clero—celoso y abnegado—que cumple y hace cumplir a los millones de católicos mexicanos la Ley de Dios y la Ley de Roma, que no es cadena de ninguna tiranía, porque con sujeción a la razón, nace de la libertad. (Bossuet).

Y porque tenéis miedo de la verdad, quisiérais impediros la el decir, como en este último conato ridículo y anatema, lo pretendéis sin efecto.

«Os da miedo la luz, porque esta

sería vuestra condenación; la odiáis. quisiérais sofocarla. Para este fin todos los medios os son buenos: todos comprendida la injuria, comprendida la mentira, comprendida la calumnia» (1)

«Dad gracias (católicos) porque pertenecéis a una Iglesia que tiene recto sentido para descubrir y publicar aquellas imposturas morales, aquellos fraudes piadosos, aquellos proyectos socialistas, que se han tratado de llevar a cabo en este país (ahora en aquél) en nombre de la religión y de la moral, pero que no son sino hijos del fanatismo, subvertidores de la moral y orden que no sirven sino para ocultar las pasiones más viles.

....Esta (la Iglesia) no permitirá jamás que sus hijos sean engañados por estos impostores, por muy sagaces que parezcan» (2)

G. A. M.

(1) Frases de un artículo en el que el Emmo. Paparado se defendía de ataque rudo a injuriado de un diario socialista de Bruselas.

(2) La Fe de nuestros padres.

JOVEN de 17 años, con recomendaciones de 1ª, y con dos años de práctica en el negocio de telas, solicita empleo en Tienda o Almacén.

Informes en esta Tipografía.

# Lo que es el progreso

El doctor Abadía Méndez, que el 7 de este mes ocupó el solio presidencial de Colombia, por la libre y espontánea voluntad de sus conciudadanos, lo ha dicho muy claro y muy bien: «El progreso es el orden, regido por la libertad, sustentado por la voluntad nacional y la opinión pública y engendrado por la Moral y el Derecho, emanación positiva ésta de aquella,» y agregó: «Las sociedades humanas no pueden ni deben resignarse a vivir como hetarias miserables en medio de la holgura y la abundancia, haciendo en cambio el sacrificio de su dignidad e independencia.»

Y hablando de los pretendidos salvadores del pueblo, dice: «Aquí mismo hemos tenido en más de una ocasión y en épocas ya un tanto remotas, ejemplares funestos de mandatarios para quienes la «salus populi» llegó a convertirse en la suprema ley; pero una salvación del pueblo entendido a su amañó, consistente, como la del cesarismo de todos los tiempos en el desarrollo del progreso material, atropellando la ley, ahogando la libertad y despreciando el derecho»... Y como si al hablar estuviera pensando en la desdichada situación de México, continuó: «y cuando al cabo de largos años de vertiginoso galope progresista se creyó haber llegado a la cumbre del adelanto material, la dignidad de los pueblos reivindicó sus fueros y echó a tierra los regímenes opresores; y como natural reacción se entronizaron el desorden y la anarquía que sumergieron en sus revueltas ondas aquel progreso tan costosamente comprado y convirtieron la vida pública en una agonía perpetua con peligro de la misma

autonomía exterior»... Sí, de la dictadura férrea, haga lo que hiciere, se va sin remedio a la anarquía, y para salir de ésta no hay otro camino que el de la dictadura: círculo vicioso en que caen los pueblos que han «perdido de vista los salvadores principios del Derecho y la Justicia y olvidado las nociones de su propio gobierno.» Gran verdad sin duda encierra este principio en hora solemne proclamado por un notable estadista: «Los pueblos que se acostumbran a la dictadura no se reconstituyen jamás.» Los ejemplos están a la vista, ¿para qué nombrarlos?

Pero aun en pueblos perfectamente constituídos, en donde la dictadura era imposible y desconocida la anarquía, el olvido del principio proclamado por el presidente de Colombia ha sido comprobado por los hechos. A dónde ha ido a parar el maravilloso progreso de los pueblos de Europa, tan vigorosamente impulsado, tan científicamente construido, tan generosamente pagado? Vencedores y vencidos están en ruinas.

La ciencia y el dinero solos no son capital. Si el orden, si la libertad, si el derecho, si la justicia son resultantes de esos dos elementos, el orden, la libertad, el derecho y la justicia de todos los pueblos son antagónicos entre sí. Por qué? Porque esos dos elementos solos no pueden producir sino progreso material, fuerza bruta y a la fuerza bruta de un pueblo se opone necesariamente la fuerza bruta de los ve-

cinos. De ahí a la guerra no hay más que la ocasión de hacerla con ventaja.

Puede decirse que el progreso material solo es la preparación permanente de la guerra. La ciencia arma la industria, el dinero la impulsa y desarrolla y se impulsa y acrece en sus productos y cambios; pero si la ciencia, la industria y el dinero no tienen una dirección moral que encamine su prodigioso esfuerzo a la consecución del bien, a la perfección del individuo y de la sociedad, no llegarán, en último resultado, sino a la barbarie, es decir, a la guerra, negación de todo derecho y destructora de todos los valores creados con aquel mismo prodigioso esfuerzo. Como Saturno devoraba sus propios hijos, el progreso material, cuando llega a su máximo desarrollo, vuelve contra sí mismo todo su poder y se destruye. «Lección terrible nunca aprendida por los pueblos que ponen el espíritu al servicio de la materia y que como la plebe romana, se contentan con el pan y el circo que les ofrecen sus amos y explotadores.

Y sobre las ruinas de una civilización material flotan, como vapores mefíticos, ondas de improbidad, de conciencia, de concupiscencia de la carne, de corrupción social.

JUEGOS LAVATORIO y para café, enlozados. Loza Cristalería Espejos  
Heredia, Tienda Benavides

Nueva Calchonería  
Frente al Colegio de Señoritas  
Artículos de superior calidad y a precios módicos. Calle 3ª. Sur, nº 470. El Grano de Oro.

### Libro Conmemorativo de la Coronación de la Virgen de los Angeles

El Comité Central de la Coronación de la Virgen de los Angeles en su sesión final o de clausura de sus labores, acordó publicar un libro conmemorativo de todo lo principal que se hizo en honor de la Patrona Oficial de Costa Rica para coronar con corona de oro y piedras preciosas su venerada imagen.

El libro debe ser digno recuerdo de los trabajos y solemnes festejos de la Coronación. Por consiguiente suplico a todos los Señores Párrocos y demás sacerdotes, así como a las Corporaciones, Comités particulares, comisionados que tomaron parte en los trabajos y festejos de la Coronación que tengan la bondad de remitirme todos los datos, que crean de alguna importancia histórica para el libro en cuestión, si desean que se publiquen.

Pueden también enviar fotografías que tengan valor artístico y religioso a la vez, en relación con lo dicho, pues servirán para mayor ilustración del libro.

La mayor parte de los documentos, datos, crónicas, están en mi poder, como Secretario que fui del Comité Central; de manera que siendo ahora el editor responsable del libro, por la voluntad reiterada del Comité, al solicitar esta colaboración, debo evitar las repeticiones y excluir lo que crea innecesario e inconveniente.

Hasta el último del presente mes tomaré en cuenta lo que tengan a bien enviar para el Libro.

Ojalá que con el concurso de todos llegue a ser un nuevo y digno homenaje de amor y devoción a la Virgen de los Angeles!

CARLOS BORGE C.  
Cura de La Soledad

### Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

#### EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat  
PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa © 3.

#### EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm.  
Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa © 11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

### RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

TELA AHULADA fina para ponchos y para camas de niños. Lona blanca y café.

Heredia, Tienda Benavides

## United Fruit Company

### Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTOR ES que llegará el Jueves 8 de Abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLO y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana, y zarparán los días SABADO en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrá un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán directamente para Boston los días Domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES ATENAS y TURRIALBA, llegarán a Limón vía Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarpando de este puerto para New Orleans, vía Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la mañana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie, Sucs.

M. M. MARSH.  
Administrador

## UN FILOSOFO... PERVERSO

De la paz, del trabajo, del sociogo,  
Que ve reinar en la mansión paterna,  
Y del cariño de la madre tierna,  
Se fastidia temprano y huye Diego.

De fonda en fonda va pasando y luego  
De garito en garito, y de taberna  
En taberna, por último, y alterna  
El ocio con la crápula y el juego.

No hay mujerzuela vil que no corteje,  
Ni pilló con quien no ande mano a mano  
Ni gente honrada de quien no se aleje,  
Y dice: «La virtud es nombre vano;  
Entre cuantos yo trato, no hay quien deje  
De obrar por miras de interés mundano.»

J. M. MARROQUIN  
(COLOMBIANO)

## De Santa Ana

### Camiones

Muy contento parece el pueblo por la llegada de los camiones; y es claro: así hay más facilidad para viajar a la capital. Es de admirar el entusiasmo que reina en las noches cuando suena la sirena anunciando la llegada del camión: grandes y chicos disputan los asientos del carro para dar vueltas al rededor de la plaza. Hasta se ha pensado en efectuar un paseo nocturno a la Hacienda "La Lindora". Nuestros agradecimientos sinceros para el empresario señor don Rómulo Castro por el beneficio que aporta al pueblo el servicio directo de camiones de aquí a la ciudad de San José.

### Camino

Es mucho el adelanto que se nota en los trabajos de deshecho de la cuesta de "Las Lajas" y demás partes del trayecto; eso, como es natural, contribuirá mucho al progreso de este pueblo.

Las calles de la población están siendo objeto de grandes mejoras. La Municipalidad está empeñada en macadamizar algunas de ellas.

### Veranillo

Los agricultores temen una baja considerable en sus cosechas, si la

sequía continúa como hasta ahora. Es curioso; en este pueblo poco llueve, mientras que en otros llueve a cántaros.

### Próxima boda

A fines de este mes contraerá matrimonio el señor don Moisés Chacón R. con la señorita Ana María Muñoz. Ambos son jóvenes muy estimados.

Hacemos votos al cielo porque la paz y alegría reinen en el nuevo hogar.

Talbién unirán sus suertes, dentro de poco tiempo, el joven maestro don José Bustamante C. y la simpática y virtuosa señorita Zelmira Guerrero Sáenz. Los dos son muy queridos y estimados en el pueblo. Desde ahora sólo deseamos felicidad completa a los futuros esposos.

### Deportistas

El juego de Foot-Ball va tomando mucho auge; todas las tardes se efectúan prácticas que a veces resultan interesantes. Eso ya indica que hay cariño por el deporte. Ojalá ese cariño sea cada vez más creciente y que el entusiasmo no decaiga.

OBSERVADOR

## Exámenes de chofer

Ya se van a iniciar los exámenes de guaiador de autos de acuerdo con la ley nueva. Ya los avisos del caso han sido dados y cada aspirante deberá depositar previamente 15 colones para los honorarios del perito mecánico y del médico. Hay general protesta por esta disposición, pues cabría revalidar las viejas matriculas, ya que la mayoría de ellas fueron expedidas por el mismo nuevo jefe de circulación.

**POSTUM**  
(CAFE HOMEOPATICO)  
**POST TOASTIES**  
**CORN FLAKES**  
**Post Brand**  
ACABA DE RECIBIR  
"EL AGUILA DE ORO"  
Tel. 739 - PUJOL HNOS.

## Carretera a San Ramón

Sigue en favorable aceptación dentro del Congreso Nacional el proyecto de carretera a San Ramón iniciado por el Representante Orlich.

Comprende la ley una inversión paulatina de 400.000 colones y se hará mediante el sistema de bonos que en gran parte serán suscritos por los capitalistas de Río Grande, Atenas, San Ramón y Palmares.

Se calcula que con buena carretera se gastará de S. Ramón a Río Grande solo tres horas.

## Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico  
**GOMEZ MIRALLES**  
Ap. 919 - Teléfono 490 N

## No se ha dado con los ladrones del Pasaje Chacón

A estas horas le han jugado una partida negativa a los detectives. En efecto, ese cuerpo no ha dado con los autores del escandaloso robo al Sr. don Antonio Pandolfi, conocido sastre. Y decimos escandaloso porque parece mentira que frente a Robert y a 150 varas del Cuartel 2º de Policía se cometa un robo tan atrevido sin que policías y detectives se den cuenta. El Sr. Pandolfi salió perjudicado en cerca de dos mil pesos. Los ladrones fueron caseros, pues no tocaron ni la gaveta ni unos cheques al portador.

## Sigue la rubiola escarlatiniforme

La cuarta enfermedad de los niños sigue en progreso en el cantón de La Merced, donde ha habido numerosos casos en estos días. Conviene que las madres tengan mucho cuidado y hasta eviten los viajes de los niños a los teatros donde se pescan estas epidemias.

Por dicha la actual casi es inofensiva, aunque provoca una ligera fiebre en los niños.

Es aconsejable la dieta absoluta cuando los niños contraen esta enfermedad.

**Suscríbase a este diario**

## De San Pablo de Heredia

### Match de Foot-Ball

El domingo se verificó una interesante partida de foot ball entre los primeros equipos *Excelsior de Desamparados* y *San Pablo F. C.* dedicado a las estimables señoritas: Zelmira y Luz Ruiz, Lola y Silvia González, Anita Villalobos V, Teodula Gutiérrez y Berta Vindas. Los jugadores de Desamparados llegaron acompañados de muchos amigos en autocamión. A las 11 horas comenzó el juego. Los nuestros apesar de no practicar resistieron la fuerza del equipo desamparadense que probó ser muy fuerte. Esto entusiasmó a los nuestros poniendo en peligro la casa enemiga muchísimas veces. El Juez don Julio González se portó a la altura neutralmente cumpliendo muy bien su cometido. El segundo tiempo termina quedando el triunfo para el «SAN PABLO F. C.» por dos tantos a uno del desamparadense. Una parte de la banda herediaña amenizó la partida. Las señoritas antes dichas obsequiaron bonitas medallas a los vencedores.

### Reunión

El Sr. director don Victor Cordeiro convocó a los vecinos a una reunión que se verificó a las 15 horas en el «Salón de Catecismo». Asistieron el Sr. Inspector de Heredia don Remberto Briceño, el Visitador, el Sr. Inspector de Agricultura Señor Cortés, el personal de la Escuela, el Sr. Cura y algunos vecinos. El Sr. Director habló tranquila y pausadamente sobre la mala asistencia y la higiene que deben tener los niños. El Sr. Cortés trató de la siembra del maíz y del café. Este Sr. tiene una ficción asombrosa para tratar asuntos tan delicados con una claridad que el más pequeño le entiende. De nuestra parte debemos decir que los corresponsales que la falta de asistencia se debe en gran parte al mal estado del edificio. El quinto grado y el primero se dan en un corredor, lo mismo las clases de cocina. La escuela es húmeda y anti-higiénica. Los excusados no tienen puertas y el baño apenas tiene el nombre de baño. *El pueblo ha hecho un detalle de ₡8 500 (ocho mil quinientos colones) para comprar el terreno para la nueva escuela y el mobiliario conforme lo pidió el Sr. Ministro y a ESTAS HORAS NADA DE ESCUELA.*

### Cine

El mismo domingo a las 18 horas se dió una función de cinematografía en el «Salón de Catecismo» dándose la película de la «Coronación de la Virgen de los Angeles» y el «Mármolero de Agua Dulce» del rey de la risa. El salón se llenó completamente. Pagados los gastos quedaron libres ₡ 80.00 (ochenta colones) a beneficio de la Nueva Casa Cural.

### En La Municipalidad

El lunes en la noche se presentó a la sesión municipal de Heredia el Sr. Cura con veinticuatro vecinos a solicitar la luz eléctrica para San Pablo. Nuestro asombro fué grande al oír un escrito de don Vicente Fernández dando cuenta del peligro de la tubería de la cañería que ya ha servido quince años, más de la garantía que era para d ley quejándose de la falta de agua aun para Heredia. Con ese escrito era muy natural que el primero de nosotros tenía que pasar al archivo. El Sr. Cura habló en nombre del pueblo pablense haciendo ver a los señores municipales que Heredia tenía ahora mejor luz que antes y que porqué hasta ahora el Sr. Fernández decía de esos peligros que eran graves y que debían haberse remediado antes. El asunto quedó como siempre. Los Sres. municipales aceptaron la petición como primera y que darán la luz cuando tengan agua suficiente. Mientras tanto *San Pablo de Heredia*, primer distrito, sigue el progreso del olvido.

### Invitación

Agradecemos altamente la siguiente invitación: «Albino Benavides Z. y Margarita Campos S. participan a Ud. y le invitan al mismo tiempo al matrimonio de sus hijos Jaime Campos y Lidia Benavides que se efectuará el 14 de los corrientes a las 6 de la mañana en la iglesia parroquial de este distrito.

San Pablo de Heredia, agosto de 1926. Felicidades eternas deseamos a la joven pareja que rompa la brecha de la soltería para que otros se alisten para seguir su ejemplo.

### Restablecido

Ya tuvimos la dicha de saludar a nuestro amigo don Nicolás Villalobos que estuvo gravemente enfermo. Su convalecencia ha sido muy ligera.

Damos gracias a Dios de verlo otra vez completamente bueno.

Corresponsal

## Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4  
Contiguo TEATRO VARIEDADES

## Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nolther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del bigado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de espalda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y abren el apetito. =DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CARBONI Y Cº

## Sálvese

de botar su dinero en tabacos que no le satisfacen. Habiendo en el ramo una empresa capaz de complacer al fumador más caprichoso particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unidos a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras granuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipas.

Exclusiva agencia del cigarrillo «Palmareño» de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios; cigarrillos en agencia de los más conocidos.

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmares y de Turrialba.

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmareño, esquina noroeste del mercado de San José, administrada por

VICTOR MANUEL HIDALGO

## COSTA RICA EN LA MANO

ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar, datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos; deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agrícola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente comprendido en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR ₡ 2.00

FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

LOS PEDIDOS A

LIBRERIA ESPAÑOLA  
de María v. de Lines

SAN JOSE, C. R. - - APARTADO 414

## El negro Alejandro Belfort Packot trata de escapársele a la policía

Ayer como a las 14 horas, encontrándose en la sala segunda de Casación el negro Alejandro Belfort Packot trató de escaparse.

Se le seguía causa por robo y algunas otras faltas habiendo sido condenado a seis años de presidio en San Lucas; no conforme con el fallo, apeló en segunda instancia habiéndose señalado el día de ayer para la vista, en esto se encontraba; después de haberse defendido colocado frente a los magistrados, se dirigía de nuevo a su sitio situado en el centro de la sala, pero en vez de tomar hacia la izquierda

que era donde estaba su asiento, lo hizo hacia la derecha, alcanzando la puerta que da a la calle 4ª; cuando el policía que lo resguardaba advirtió que por allí no debía ir el negro dió un salto saliendo en vertiginosa carrera; el policía lo siguió acompañado de otro que estaba en la esquina próxima y un empleado de la Corte, logrando darle caza como a las 300 varas, siendo conducido de nuevo a la sala, donde se le terminó de leer la sentencia, siendo luego conducido a la Penitenciaría, donde permanecerá bien resguardado.

## Arbolitos para jardines y parques

Recordamos a los propietarios de San José y a los finqueros, que en el Campo de Ensayos del Liceo se venden magníficos arbolitos ornamentales y frutales a 50 cts. Hay allí ejemplares de toda clase muy bien seleccionados. Para las personas que tengan lugares cenagosos o vivan en parajes con zancudos, les aconsejamos las tres clases de eucaliptos que hay.

Para jardines hay hermosas palmeras y urucas.

## Pleito en el Pato Cojo

Ese barrio se vió ayer alarmado por dos groseros hombres que se decidieron valientemente a pegarle a una mujer. Fueron apresados y llevados a la Agencia de Policía.

## Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, lo que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. "La Zurcidora Mecánica", que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribau, 226, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad "El Correo Nacional".

## No eche Ud. en olvido que en la Tipografía de San José

se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos

150 v. al Sur del Colegio de Señoritas

Apartado III - Teléfono 1131

## ¡NOVEDAD! LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección *Zurcir y Remendar* medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No Debe Faltar  
en  
Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.  
LA ZURCIDORA MECANICA  
va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.  
Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad  
PATENT MAGIC WEAVER  
Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

## Santoral

Jueves 12.—Santa Clara de Asís, virgen. santos Aniceto, mártir y Herculano, obispo.

### SANTA CLARA, VIRGEN

Fué natural de la ciudad de Asís, en Italia, de padres ricos y cristianos. Desde niña fué muy amiga de la oración, y caritativa con los pobres. Deseando servir a Dios con perfección; se apartó del mundo, tomando el hábito de San Francisco, en cuyas manos profesó su regla en la iglesia de Santa María de la Porciúncula. Ayunaba casi todo el año a pan y agua, y traía ásperos cilicios. Habiendo los moros escalado su convento, salió a la puerta y los ahuyentó con el Santísimo Sacramento. Fué Santa Clara verdadera luz y madre de pobres religiosas y muy querida esposa del Señor, cuya Madre Santísima la visitó a la hora de la muerte, y regalada con este favor, dió su bendita alma a su celestial Esposo el día 11 de Agosto, año de 1253, a los sesenta años de su edad. Alejandro IV la canonizó dos años después de su muerte.

### PIELES PARA CALZADO —

Imitaciones cuero para forrar muebles y reparar automóviles.

Heredia. Tienda Benavides.

### Permiso al Jefe Político de Dota

Los asuntos locales de Dota culminaron con el retiro del Jefe Político a quien se le han otorgado seis meses de licencia. Varios cargos se le hacían, pero se adoptó este conciliador procedimiento. Los interesados sí van a insistir en el expediente creado. Se nombró al Sr. J. Mora como interino.

### Cayó un premio en Corralillo

En el pueblecito de Corralillo ha caído un premio de lotería. A don Isafas Picado, vecino de la localidad se le cambió antier un vigésimo del mayor, regresando muy contento a su localidad.

### Diputado enfermo

Desde hace dos semanas guarda cama con una dolencia bastante persistentes nuestro amigo el Lic. don Juan Felipe Picado, diputado al Congreso, teniendo que pedir una licencia. Deseamos su mejoría.

### Ensayos de sueros contra serpientes

Han continuado en el Hospital con mucho éxito los ensayos para preparar sueros contra las mordeduras de las serpientes tropicales. Los prepara el Dr. Picado.

### Cambio Internacional

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York	400.5%
Londres	390 —
París	60 —
España	309 —
Italia	69 —
Suiza	388 —
Bélgica	5 —
Berlin	401.5 —
Amsterdam	0.40 1/2 —

Siga Ud. la nueva serie de anuncios Bayer y verá como



para toda la familia, en fin, el mejor amigo que existe es la

**CAFIASPIRINA**  
porque alivia todos los dolores y devuelve la alegría y el bienestar

**NO AFECTA EL CORAZÓN NI LOS RIÑONES**

Suscríbese al Correo Nacional

Oficina de cobros

con Registros sobre crédito y Responsabilidad  
**SISTEMA EFICAZ Y DISCRETO**

Cooperación comercial de más de 20 casas importantes

Oficina en el Pasaje Chacón

Apartado 1912 - Teléfono 289

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA